
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Resumen de prensa 



Revista de Prensa: Índice

Medio Fecha Orden Titular Pág.

16/06/2008

1. ABC COMUNIDAD
VALENCIANA 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS El Gobierno atrasa infraestructuras que frenan el desarrollo de la

Comunidad 3

2. ATLANTICO DIARIO 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS  El 50% de la adjudicacion de obra pública en Galicia va a A Coruña 4

3. DIARIO DE CADIZ 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS La Junta invierte 3,3 millones de euros en la adecuación de la travesía 6

4. DIARIO DE CADIZ 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS Un gran estanque será el corazón de la nueva sede del Consorcio Metas 7

5. EL CORREO GALLEGO 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS Amplían a tres carriles el último tramo de la autopista de Ourense 8

6. EL MUNDO CASTELLON
AL DIA 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS El Consell prioriza los dos viales al aeropuerto pero no acabara este año

26 carreteras presupuestadas 9

7. EL PAIS CATALUÑA 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS "Las obras en marcha suman 10.000 millones" 10

8. EXPANSION CATALUNYA 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS El Govem convocará cuatro concursos para fmanciar 3.000 millones de la
Línea 9 11

9. EXPANSION PAIS
VASCO 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS ETS saca a concurso obras en un tramo de ¿ El Topo' por 61,8 millones 12

10. LA PROVINCIA DIARIO
DE LAS PALMAS 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS Comienzan las obras del dique sumergido en el viejo muelle de Las

Palmas 13

11. LA RAZON CATALUÑA 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS "Liquidación por obras. 50%" 15

12. METRO DIRECTO
VALENCIA 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS Acabar el cauce costará 3 millones 16

13. ODIEL INFORMACION 16/06/2008 OBRAS PUBLICAS La licitación de obra pública suma 175.7 millones 17

15/06/2008

14. ATLANTICO DIARIO 15/06/2008

INGENIERIA DE
CAMINOS, CANALES Y
PUERTOS; OBRAS
PUBLICAS

La adjudicación pública creció sólo un 11,9% en Pontevedra en 2007 y un
100% en A Coruña 18

15. EL PUNT BARCELONA 15/06/2008 OBRAS PUBLICAS La línia 9 s'insinua 19

16. LA REGION 15/06/2008 OBRAS PUBLICAS Ourense recibe sólo el 2,9% de la obra pública licitada en Galicia en el
primer cuatrimestre 21

14/06/2008

17. CANARIAS 7 14/06/2008 OBRAS PUBLICAS ARRECIFE PREVÉ 35 MILLONES PARA ADECENTAR LOS BARRIOS 22

18. EL MUNDO CASTELLON
AL DIA 14/06/2008 OBRAS PUBLICAS El alcalde mantendrá el ritmo de la obra pública en Onda ante la crisis 23

19. LA GACETA REGIONAL
DE SALAMANCA 14/06/2008 OBRAS PUBLICAS Las obras de la travesía se iniciarán en agosto y se prolongarán durante

un año 24

20. LA REGION 14/06/2008 OBRAS PUBLICAS La Xunta rehabilitará espacios públicos en 61 municipios con un coste de
20,5 millones 25

21. ODIEL INFORMACION 14/06/2008
INGENIERIA DE
CAMINOS, CANALES Y
PUERTOS

La plataforma a favor del oleoducto asegura que el proyecto es viable 26

12/06/2008

22. EL MUNDO DIARIO DE
SORIA 12/06/2008 OBRAS PUBLICAS La obra oficial licitada creee un 83% y alcanza los 86 millones de euros 27

09/06/2008

23. EL DIA DE CORDOBA 09/06/2008 OBRAS PUBLICAS El estudio de la conexión ferroviaria a Almorchón estará listo en 15 meses 28



El Gobiemo atrasa infraestructuras que
frenan el desarrollo de la Comunidad
Carreteras y Alta Velocidad se llevan la
palma en los aplazamientos reiterados

R.~m
VALENCIA. El Consell vigila
de manera muy cercanalos mo-
vimientos de Fomento sobre la
ejecución de diversas obras de
gran importancia para la Co-
munidad que están registran-
do retrasos considerables res-
pecto a su proyecto inicial.

Esa demora genera preble-
máticas de dificil solución pa-
ra el territorio autonómico y
perjudica el desarrollo del mis-
mo, ya que el tráfico de merca n-
cias y la eficacia del tejido pro-
ductivo se ven mermados en su
competitividad por la insufi-
ciencia en la capacidad de algu-
nas infraestructuras.

Un ejemplo de esta situa-
ción lo encontramos en la A-7
en el tramo rAlcudia-YAtiva
donde se es~i ala espera de eje-
curar un tercer carril. Se adju-
dicó el 30 de mayo de 2006 y de-
beria haber estado acabada en
la misma fecha de 2007.

Este tramo soporta una in-
tensidad diaria de 60.000 vehí-
culos y el retraso de las obras
(que reducen a un carril la via)
causa colas kilométricas que
cuestan 20 euros/hora en usua-
rio profesionaly 12 euros/hora
en usuario particular.

La Generalitat denuncia es-
ta situación, ya que en obras si-
milares afrontadas por la Ad-
ministración autonómica se
programan los trabajos para
mantener la capacidad de la
vía como ha sucedido en la Ave-
nida de Denia-Acceso Norte a
Alicante y el tercer carril de la
Autovia de Llíria CV-35.

La Universidad Politécnica
de Valencia ha real izado un es-
tudio para cuantificar los cos-
tes sociales que la demora en la
terminación de las obras de ca-
rreteras puede suponer a los
usuarios, utilizando como ca-
so de estudio las obras de la Co-
nexión de la Ronda Norte de Va-
lencia con la autovia V-21.

Los resultados son contun-
dentes. Los costes sociales (re-
trasos de los velúculos profesio-
nales y aumento de consumo
de combustible) asciende 
unos 50 millones de euros, a lo
que hay que sumar el coste del
retraso en la finalización de
las obras que se sitúa en 25,3 y
37,1 millones de euros.

Por lo que hace referencia a
una de las principales obras
contempladas en el Protocolo
de Carreteras firmado con el
Ministerio como es la segunda
circunvalación de Valencia
(567 millones de euros de presu-
puesto), nada se sabe del com-

promiso de Zapatero de la cam-
paria electoral de 2004 de prior i-
zar estaactuación. Actualmen-
te no hay ni diseño del trazado.

Esta vía es vital para absor-
ber el tráfico de largo recorri-
do y, de este modo, desconges-
tionar las vías del área metro-
politana de Valencia, donde
converge con desplazamientos
de corta distancia.

Este protocolo también in-
cluye actuaciones en la N-340
respecto a la ejecución de las
variantes de Castellón y Beni-

casim-Oropesa y la variante de
Peñiscola-Benica rló-Vinaroz
(ambas en sección de autovla),
pero que el Ministerio ha deci-
dido ejecutar con una única
calzada de doble sentido.

En 2006 deberian haberse li-
citado las obras de la variante
Benicasim-Oropesa, cuya in-
versión asciende a 98,6 millo-
nes de euros, pero todavía no
ha salido a licilación. La va-
riante de Peñíscola-Benicarló-
Vinaroz, dos años después de
lo previsto, ha sido adjudicada
pero aún no ha empezado la eje-
cución de las obras.

Este incumplimiento demo-
ra el traspaso de la CV-10 (que
la Generalitat finalizará este
mismo año) a Fomento y la t itu-

laridad de la N-340 a la Genera-
litat donde el Consell planea
eliminar traveslas de esta na-
cional por núcleos urbanos.

En cuanto a la Alta Veloci-
dad, un ejemplo claro de los re-
trasos se centra en la indefini-
ción del Gobierno respecto a la
llegada del AVE a Alicante que
ha provocado que sobre el pro-
yecto de Estación Central aún
no se conozcan los plazos para
su ejecución que supondría el
soterramiento de las vías.

Esto condiciona el desarro-
llo de la red de TRAM que se
prelongarla hacia el aeropuer-
to de El Altet y de la estación
que conformará un gran inter-
cambiador multimodal junto
con la futura estación del AVE.

Los PGE no engaflan

La consignación de los
Presupuestos Generales del
Estado (PGE) revelan los retrasos
en algunas obras capitales para la
Comunidad. Asi, la conexión de la
Ronda Norte con las A-7 y la E-6
que estaba prevista para 2007,
ahora ya se retrasa a este año. La
circunvalación exterior de la A-7
que debería estar hecha este año
se retrasa a 2009. Mientras, se
demora de 2008 a 2011 un tramo
de la ampliación al tercer carril del
(<by-pass)) de Valencia. Los PGE 
tratan bien a la Comunidad.

El desarrollo del TRAM
de Alicante está a
expensas de la entrada
del AVE a la ciudad que
aún no tiene plazos
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El 50% de la adjudicación de obra
pública en Galicia va a A Coruña
¯ El balance acumulado desde
2004 señala que la provincia
coruñesa se lleva casi la mitad de
la obra y la de Pontevedra el 25%

¯ Habitualmente es el Estado el
primer inversor del norte pero el
año pasado fue la Xunta la que .
cogió el testigo

¯ Laprovincia de Pontevedra,
pulmón industrial y exportador, se
llevó en 2007el 28% de las
adjudicacionespúblicas p6oi.o 4a
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La mitad de la obra pública gallega se va
a Coruña y el 25% a Pontevedra desde 2004
¯ Las adjudicaciones en la comunidad crecieron confuerzapese a la crisis, un 36% hasta superar 2.000 millones en 2007

La balanza de la
adjudicación de obra pública
en Galicia está inclinadaclaramente hacia el norte a

juzgar por los datos del
último informe de la
Federación Gallega de la
Construccidrt de 2004 a
2007. En los últimos cuatro
años, a la provincia de A
Coruña se han ido casi la
mitad de las adjadicaciones
realizadas por las distintas
administraciones en la
comunidad, mientras que a
Pontevedra, pulmón
iadastrial gallego, el 25%. El
año pasado la obra pública
creció con fuerza pese a la
crisis, y se adjudicó un 36%
más en Galicia hasta superar
los 2.000 millones de euros,
un récord que iguala al del
año 2004 en pleno ciclo
alcista dei sector.

El 43% de la obra pública
adjudicada el año pasado en
Galicia fue a parar a A Coruña
mientras que Pontevedra se que-
dó con el 28%, según los datos
del último informe de la Fede-
ración Gallega de la Construc-
ción. Pero no es una novedad
este desequilibrio entre las dos
principales provincias de la
comunidad y sobre todo tenien-
do en cuenta que la del sur acoge
a la primera ciudad de Galida,
pulmón industrial y exportador.
En los últimos cuatro años se

Una de las últimas obras públicas que se ha iniciado en la comarca de Viga, el túnel de As Maceiras, en Redondela, para la alta velocidad.

han adjudicado en Galieia obras
públicas por importe de 7.265
millones de euros de los que el
44% se han quedado en A Corn-
ña y el 25% en Pontevedra.

El descqnilibrio norte-sur se
repite año a año desde el 50%
para A Cornña en 2004 y d 17%
para Pontevedra. En ese año fue
el Estado el que adjudicó la
mayor partida para el norte con
685 millones de euros de los
1.300 que destinó a Galicia. En
2005 el Gobierno central adju-
dio6 en la comunidad obras por
650 millones de los que 300 fue-
ron para la provincia del norte
y en 2006 818 millones, con 236

para ese territorio; mientras que
en 2007 fueron 300 de 900.

El Estado es habitualmunte
el primer inversor por provin-
cias, pero el año pasado en la de
A Coruña, la Xunta tomó ven-
taja y se coloe6 a la cabeza.

La provincia de A Cornña se
adjudie6 en 2007 el grueso de la
obra pública con 911 millones,
que supone un 100% más que el
ejercido anterior, frente a los
602 millones de la de Punteve-
dra, que es s61o un 11,9% más.
La inversión de la Xunta es la
primera en la provincia del nor-
te, mientras que el Estado es el
principal inversor de la del sur.

Creciendo en plena crisis

Al margen del desequilibrio norte-sur, lo cierto es que la adju-
dicaci6n de obra pública en la comunidad gallega el año pasado
6ac la más alta de los últimos cuatro años a pesar de la crisis del
sector, con 2.093 millones de euros, un 36% más, e incluso supera
el rdeord que se había marcado en el año 2004, cuando se adjudicaron
2.065 millones. El Gobierno central de Rodríguez Zapatero es el
principal adjudicatario de obras con un total de 936 millones de
un euros, un 14% más. Pero es la Xunta de Galicia la que más
crece, con un sorprendente incremento del 98% con respecto al
año anterior, hasta alcanzar los 797 millones de euros. Los ayun-
tamientos son el tercer gran inversor de obra pública, con 170 millones
el año pasado, lo que supone un descenso del 36%.
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La Junta invierte 3,3 millones de
euros en la adecuación de la travesía
La Consejería de Obras Públicas ha recibido 22 ofertas para realizar las obras

~~.¿C,./ ALCALA

La Cons(Jeria de Obras Públicas y
Transportes de la Junta de Andalu-
cia ha recibido un tota] de 22 ofer-
tas de empresas interesadas en las
obras de adecuación de la travesía
urbana de las carreteras A-2304 y
A-2236 a su paso por Alcalá de los
G~ules. Las obras se han licitado
con un presupuesto de 3,36 millo-
nes de euros y un plazo de ejecu-
ción de 15 meses. Estas obras for-
man parte.del Plan Más Cerca y se
encuentia cofinanciada con íon-
dos FEDER dela Unión Enmpea.

El proyecto contempla la ade-
cuación en travesla de las carrete-
ras A-2304 (Llbrique-Mcalá de los
Gazules) y A-2236 dotáodolas de
un marcado carácter urbano, para
ello se redistñbuirá el espacio ocu-
pado por la actual plataforma para
conseguir una calaada de 7 metros,
aceras de 2 memos y aparcarmen-
tos en las zonas de mayor ampli-
tud. Este proyecto de actuación se
divide en tres tramos, todos ellos
con origen en la glorieta proyecta-
da en la intersección de las carrete-

Imagen de la tmv~~ de Alcald tomada ayer.

ras A-2304 yA-2236 (denominada
calle Pico del Campo). El primer
tramo parte desde la giofieta basta
e] cnlce con la carretera de acceso
al camping. En esta nustr~ zona se
ha previsto una actuación de mejl>
ra con la remodelación dela escale-
ra de acceso a la travesla, la recons-
tracción del muro v la adecuación

y revegetadón delos talodes.
Elseguodo tramo parte de la glo-

rieta hasta la actual gasolinera, con
una longitud de 920 menos. En es-
te tramo está proñsta la demoli-
ción del mino situado entre los
puntos kiométricos 0,18 al 0,33
que impide la visión de la zona baja
de Alcalá v su sustitución por orlo

de menor altura. El tercero de los
tramos parte de la glorieta y finali.
za en la entrada de la feria. El final
del mismo coincide con el carril bi-
d en la A-2236 en el tramo La Pal-
mosa Alcalá. El acondicionamien-
to contempla una iluminación ho-
mogénea a toda la traveala me.
dian/Pla in~talaci6n de b~írulns
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Un gran estanque será el corazón de
la nueva sede del Cnnsorcio Metas
El proyecto es obra del arquitecto sevillano Antonio Tejedor y contempla también la reforma de la casa
de la finca La Cerería y la construcción de otro edificio de oficinas para las empresas que se instalen

~lHz I¿rdlha / CAD~Z

Las Aletas era agua. Marismas del
Guadalete que el Gobierno fran-
quista desecó en los años 50 para
reainjar a los agricuhores propie-
tarios del suelo de la íutura Base
Naval de Rota. Los terrenos fue-
ron ocupados y atraque se quisie-
ron transformar en un ¿rfozal, la
iniciativa no ffaguó y el vinculo
con el liquido elemento se fue
evaperando.

Hasta ahora. El Consordo Aletas
quinre recuperar desde el prindpin
esta tradición actúe’ola con los pñ-
meros chnientos que se pendrán en
el nuevo parque empresarial y lo-
gisdco. Serán los de la sede insum-
cionel, que se instalará en La Cere-
Za, una halla finca situada en unal-
tozano de este texreno pertene-
ciente al término de Puerto Real. El
Consordo ha salecdonado la pro-
puesta de ordenaci6n realizada
per el arquitecto sevillano Antonio
T¢:jedor, que dene como eje cendal
un gran estanque de 600 metros
cuadrados. Contará con plantaalo-
nes acuáticas dpicas de la zona, ce-
mo camzos, pero lo más s~,ular

CARACTER[STICAS

1La laguna ocupará
600 metros cuadrados y

I tendrá un singular sistema
I de autodepuración

es que será "ecológico", ya que dis.
pond~ídeun sistema de autodepu-
ración que evitará usar productos
qufinloosen su mantenimiento.

Este factor ha sido clave para su
selecci6n porque, según rezaban
las bases del concurso, el diseño
deb[a conciliar los dos principales
valores del proyecto: actividad
tecnológica y respeto al medio am-
biente. "Modernidad y tradición".
según lo entiende Tejedor, que ha
baulazado su creación como ’*los
jardines de Las Aletas" con el pro-
pósito de evocar ’*la arqaltecmra
tradicional andaluza y su jardine-
fin, y el progreso y la cohesión so.
cial que representan Las Aletas".
Un ~reto interesante y novedoso~,

pero también complejo, según ~e-
conoció el autor, porque el agua
del estanque se tomará de la prc~
pia finca y será necesario realizar
estudios geológicos e h/driL’os del
terreno para testar su calidad y el
comportamiento de las plantas.

Además del estanque central, el
plan de ordenación diseñado lmr

I Proyecto de hi sede del Consorcio Aletas

La finca La Cererta se transformar~i en la sede institucional del Consorcio.

! Los propietarios
exigen la reversión
de sus parcelas

El desarn~~ dd parque ~
sadal s~~e su curso pese a que
aún no est~ ~suelto el conte~
cioso admi~i~t rativo abier to con
los pe~etarios del sualo a ralz
de que el TSIA anuhar~ ha delimi-
tack~ del terreno realizada por
la Junta de Andelucha, el q~e fue
el la’wn~ r:aso para ingx/sa¢ Las
~ y que s~i6 de base para
llevar a cabo has e~propiaciones.
En total, 120 hectáreas que el tri-
Ixmal oUigu a restituir a sus ixo-
pietanos ant efiores por comkte-
rar que fi~:o~ en,Y~enades "sin
fundamenta¢i0n suficiente". La
Junta está pe*ldiente dd mctr-~o
de casaci6n ~ a~ Su¢¢emo,
pero éste podria demoraw me-
~ Y los i~~1~~ han co-
menzado a ealSir ha revemón de
sus parcehas y harmmta~ que
t,m ~ der,~és, CYo¢as Pa-
blisas cm ha~ abier to a0n una
~i~ió~ para I1~ a un po-
sible acuerdo econ6mico. Incla-
so, al twopieta~o de La Ce~áa
ha i~ ante la ~lminis-
trad6n el concurso de la sede.

Tejedor contempla la rehabilita-
ción del edifido ya ex~ente, de
más de 500 metros cuadrados, que
se adaptará para albergar las de-
pendencias del Consorcio, y la
eonstrucci6n de un segundo in-
mueble, con al doble de superficie
pezo menor alna-a, que acogerá,
entre otros usos, las oficinas de las
empresas que se instalen en el par-
que. En s’tmaa, menos de 2.000 m~

de eddicaffdidad en una superficie
total de 11.000, lo que tambi/m
concuerda con el criterio de baja
densidad constcuctiva que inspira-
rá la urbanizaci6n de este nuevo es.
pario productivo de la Bah/a.

También habni aparcamientos,
aulas, almacenes y cafetefin. En
conjunto, "un programa no muy
amplio que permitirá empezar
pronto los trabajos", según detalló
al arquitecto sevillano, que prevé
finalizar en la’es meses la redac-
alón delproyecto básico y de ejecu-
ción para iniciar las obras, de unos
ocho meses, antes de fin de aho.

La constracción de esta sede
institucional es el primer proyecto
adjudicado per el Consorcio Ale-
tas, CUyO nuevo consejo de adlni

disl~aciün reconfigurado ITas las
elecciones, deberá resolver en las
pr6ximas semanas la concesión
de la redacdón del plan de urbani.
zación del parque.
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Amplían a tres carriles el último

tramo de la autopista de Ourense
YA EN OCTUBRE m. La obra, recién adjudicada, se ejecutará en poco más de tres meses ¯ Va a absorber la entrada en Compostela del tráfico
procedente de la variante de Cacheiras ¯ La reforma de la AP-9 y la autovía alternativa a la nacional 550 completan una ambiciosa apuesta
R[OACCI¿N ¯ SANTIAGO

La Sociedade Pública de lnvesti-
mentos acaba de adjudicar, por
casi 2,8 millones de euros, la am-
pliación del último tramo de la
autopista de Ourense, en el ac-
ceso a Compostel~ Seránlos dos
últimos kilómetros los que pa-
sen a tener tres carriles por cada
sentido, lo que permitirá llevar a
cabo la conexión con la variante
de Cacheiras y absorber un flujo
de tráfico que se estima muy ele-
vado. El contrato, adjudicado a
la empresa Explotaciones Galle-
gas, establece que la obra estará
completada en un plazo de tres
meses y una semana.

La Conselleria de Política Te-
rritorial destaca que la reforma
de esta infraestructura supo-
ne un incremento considera-
ble de la capacidad del acceso a
Santiago tanto para los tráficos
procedentes de Ourense como
para los que generará la nueva
autovía de A Ramallosa. Esta úl-
tima conexión, casi terminada,
será una autovía de 6,1 kilóme-
tros, con 71 millones de euros de
presupuesto, que discurrirá por
los términos municipales de
Santiago y Teo, con enlaces en
Cacheiras, A Ramallosa, Os Tilos
y la nacional 525. Tres viaductos,
dos falsos túneles, seis pasos su-
periores y tres pasos inferiores
completan una actuación que
permitirá descongestionar la sa-
turada carretera AC~841, la carre-
tera de A Estrada.

Además de estas dos actua-
ciones, encaminadas a mejorar
de forma importante el acceso a
la capital gallega desde la carrete-
ra de A Estrada, el Ministerio de
Fomento tiene en marcha otros
dos ambiciosos proyectos de in-
fraestructuras para Cornpostela.
El primero, la ampliación de la
AP-9, que pasará a cuatro carri-
les en el tramo entre San Lázaro
y Castiñeiriño, y a tres en d de
Castiñeiriño a A Rocha, es una
obra compleja pero que estará
terminada, según los cálculos
que maneja el alcaide composte-
lano, en el año 2oio. El proyecto
ya está redactado, y Fomento ha
puesto en marcha ya las negocia-
ciones con la empresa concesio-
naria de la autopista para abor-
dar su eiecución.

En 2010 también deberían
iniciarse las obras del otro gran
proyecto de infraestructuras: la
variante de la Nacional 55° en-
tre Padrón y Sigüeiro, una vía de
alta capacidad -autovía libre de
peaie- que permitirá eliminar el

La Autovla AG-59, entre Santiago y Cacheiras, en una imagen tomada desde la aldea de A Torre, a la

Los dos kilómetros
serán libres de peaje
¯ Las negociaciones de la Con~
sellería de Política Territorial
con el Ministerio de Fomen-
to que llevaron al acuerdo de
ampliación de los dos últimos
kilómetros de la AP-53 -la au-
topista de Ourense-- también
permitirán que, aquellos ve-
h/culos que procedan de la va-
riante de Cacheiras, no se vean
obligados a abonar peaie tras
circular por este último tramo.

De circunvalación
a vial urbano
¯ Con la construcción de la
alternativa a la N-55o entre
Padrón y Sigüeiro, el tráfico
que circula entre A Cornña y
Vigo por carretera se desviará
del periférico. El resultado será
que este vial pasará de ser una
circunvalación a convertirse
en un vial urbano, desconges~
tionado de tráfico e integrado
en la ciudad.

Reurbanización en
paralelo en la AC-841
¯ La construcción de la va-
riante de Cacheiras contempla
además actuaciones sobre la
carretera a la que servirá de aii-
viadero, la AC-841 de Santiago
a A Estrada. Rectificación de
curvas, urbanización de falsos
túneles y habilitación de zonas
verdes, espacios libres y áreas
de juegos o deportivas son las
actuaciones complementarias
previstas en el proyecto.

El año del Xacobeo
será el decisivo
¯ El año 2010, coincidiendo
con el Xacobeo, será el decisivo
para los proyectos de mejoras
en las infraestructuras viales
de la capital gallega. Será pre-
visiblemente en ese momento
cuando concluya la ampliación
de la AP-9, mientras que, en la
altemativa a la N-55o, debeñan
estarse iniciando las obras en
ese momento ̄

tráfico pesado de los cascos ur-
banos de Padrón, Milladoiro y
Sigüeiro.

Esta conexión, que será el pri-
mer paso de una alternativa a la
AP-9 completa y libre de peaje,
permitirá reducir la densidad
de tráfico de la N-55o, por la que
según las últimas estadísticas
circulan a diario veintisiete mil
vehículos. Un once por cien de
ellos son, además, transportes
pesados, que generan señas difi-
cultades de tráfico en los cascos
urbanos que atraviesa la carre-
tera nacional. Para Compostela
SUlaondrá eliminar todo el trá-
fico entre A Coruña y Vigo que
no absorbe la autopista y que ac-
tualmente circula por el también
saturado periférico. En la prácti-
ca permitirá convertir la circun-
valación de Compostela en una
vía urbana, creando una nueva
vía de alta capacidad externa pa-
ra desviar el tráfico.

Para la nueva vía de alta capa-
cidad de Sigüeiro a Padrón hay
tres alternativas posibles, entre
las que, según explicaba recien-
temente el alcaide de Santiago,
Xosé Sánchez Bugallo, se elegi-
rá una y será la que se saque a
concurso.

altura de A Ramallosa

Abordan ya
una extensión
a A Estrada

La Xunta está estudiando ya
la futura ampliación de la cO-
nexión Santiago-A Ramallo-
sa, que llegará a A Estrada. A
finales de abril el Diario Ofi-
cial de Galicia recogía el anun-
cio de la licitación del estudio
informativo y de impacto
ambiental, unos trabajos que
cuentan con un presupuesto
superior a los 350.000 euros,
y que deberán determinar d
trazado del segundo tramod e
la autovía. La elaboración de
estos estudios previos tiene
un plazo de ejecución de ca-
torce meses.

]unto con el primer tramo
que desembocará en la auto-
pista de Ourense, dará solu-
ción a una de las carreteras
que cuenta en la actualidad
con mayor volumen de tráfi-
co diario $
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INFRAESTRUCIUR~ / La Conselleria prevé concluir 10 de las 36 actuaciones incluidas en las cuentas autonómicas
de 2008 / La duplicación Burdana-Almassora y Peflíscola-Benicarló seguirán en obras al finalizar este ejercicio

El Consell prioriza los dos viales al aeropuerto pero
no acabaráeste año 26 carreteras presupuestadas

JANDRO ROURES
CASTELLÓN.-- La provincia de
Castellón dispondrá de una dece-
na de nuevos viales al finalizar el
presente año si la Conselleria de
Infraestructuras cumple sus pre-
visiones de terminar diez de las
36 carreteras previstas dentro de
los presupuestos 2008. De esta
manera, el grado de cumplimien-
to de las carreteras presupuesta-
das podría cifrarse en un 27,7%
teniendo en cuenta que otras 26
actuaciones seguirán pendientes
de finalización al acabar el pre-
sente ejercicio.

La nota positiva es que la Gene-
ralitat si tiene previsto Concluir
dentro de este paquete de carrete-
ras las dos autovías de acceso al
aeropuerto Costa Azahar. De esta
manera, el departamento que diri-
ge Mario Flores proyecta culminar
antes de que termine el año el tra-
mo de autovla entre La Pobla y Vi-
lahore, así como la nueva carrete-
ra de cuatro carriles que unirá To-
rreblanca y la base aérea castello-
nense, cuya fnalización se prevé
para principios del próximo año.
Por contra, la Generalitat no ter-
minará un total de 26 actuaciones
contempladas en los presupues-
tos. De ellas, una veintena ni si-
quiera están todavía licitadas.

La finalización de las dos carre-
teras que darán acceso al aero-
puerto de Castellón pasa por ser el

Una veintena de
proyectos ni siquiera
están licitados al llegar al
ecuador del presente año

gran logro del departamento de
Mario Flores. Ambos viajes, tanto
el de La Pobla-Vilanova como el
de Torreblanca-aeropuerto cuen-
tan con una cuantía conjunta de
unos 84 millones de euros. En el
caso de la carretera de Torreblan-
ca, el Consell pretende abreviar al
máximo los plazos de la obra. La
previsión inicial eran 20 meses y
la primera piedra se puso en mar-
zo de 2007. Aún así, la previsión
de la Conselleria de Infraestructu-
ras es que esté concluido el vial a
fnales del presente año.

Otras carreteras que estarán fi-
nalizadas serán la travesía de Sant
Mateu; la mejora de la seguridad
vial en la travesía de Els lbarsos; la
mejora de la seguridad vial entre
Les Coves y Al~er (ya inaugu-
rada el pasado 6 de febrero); el
acondicionamiento de la CV-148 en
Cabanes; la rotonda de acceso a la
zona industrial de Vilafamés, en la
CV-160; la rotunda de la CV-223 en
Artana; el paso superior del nuevo
vial Castellón-Benic~ssim (inaugu-
rado hace un año); y el tramo de es-
ta carretera entre la rotonda de la
Ratlla y el bulevar de Benic/tssim.

Entre las actuaciones que que-
darán pendientes estarán el puen-
te sobre el río Bergantes en Sorita;

El segundo tramo del vial Castell(m-Benlctssim aún se encuentra en obras pero se flnalizant en las próximas semanas. / TORRES

La CV-10 logra la declaración ambiental
para su conexión norte con la base área
La Conselleria de Infraestructu-
ras ha anunciado esta semana
que ya tiene lista la Declaración
de Impacto Ambiental (DIA) del
tramo de la autovia de La Plana
(CV-10) que unirá las localida-
des de Vilanova d’Alcolea y La
Jana. Éste es el penúltimo trámi-
te que urgía el Ministerio de Fo-
mento para comenzar a redactar
el proyecto. El ~fimo documen-
to restante es el visto bueno de la
Dirección General de Patrimo-
nio. No obstante, según laAdmi-
nistración autonómica, el Con-
sell no esperará a contar con este
último expediente y enviará ya la
declaraci6n ambiental al Minis-
terio de Fomento para agilizar al
máximo los trabajos.

Desde la Administración que
preside Francisco Camps se re-
calca que no es necesaria la de-
claraci6n ambiental para la re-
daeoión del proyecto como está
ocurriendo con este vial. En este
sentido, la Conselleria acusa al
Ministerio de ~dentitud~~ en el
trámite de esta carretera y ad-
vierte que ~,ahora ya no hay im-
pedimento para resolver el pro-
yccto construetivo~~.

A estas alturas, y teniendo en
cuenta el interés de la Generali-
tat de dotar de comunicaciones
al aeropuerto de Castellón, urge
el desarrollo de esta autovía que
permitirá dotar a la base aérea
con un acceso desde el interior
de la provincia y desde Catalu-

ña. En cambio si que dispondrá
de la autovía desde el sur dado
que la Conselleria de Infraes-
tructuras ya ha iniciado las
obras y espera concluir antes de
final de año la conexión con el
aeropuerto desde La Poble.

A la espera de que Patrimonio
d~ el informe pertinente, desde
la Administración autonómica
se confía en que ésta no impide
que se remita la declaración am-
biental al Ministerio de Fomen-
to porque seña una vez redacta-
do el proyecto cuando se po-
drían acometer las pertinentes
,~modificaciones puntuales,
que aconsejara Patrimonio, se-
gún fuentes de la Administra-
ción autonómica.

la duplicaci6n de la carretera Pe-
ñíscola-Vila-real; la ronda Suroes-
te de Vila-real; la carretera Peñís-
cola-Benicarló; así como la amplia-
ción del paso inferior de la CV-
2160 en Segorbe y el acondiciona-
miento del vial de acceso al núcleo
urbano segurbino. Estas actuacio-
nes se encuentran adjudicadas o li-
citadas pero no están acabadas
dentro del presente año porque los
plazos de ejecución no lo contem-
plan o porque las obras ni siquiera
han comenzado.

Otra veintenta de actuaciones
contempladas en los presupuestos
de 2008 ni siquiera están licitadas.
Es el caso de la variante de San Ra-
fael del Rio o el alumbrado de los
enlaces norte y sur de Bemol, am-
bas actuaciones en la CV-10; la
mejora de la seguridad vial Ares-
Morella (CV-12); mejora de la CV-
14 entre Sorita y el límite provin-
cial; mejora seguridad entre C~lig
y Benicarló; el acondicionamiento
de la CV-146 entre Oropesa y Ca-
banes (p.k. 6,5 a 10); el vial La Po-

bla-Pelejaneta; la V-15 entre la Pe-
lejaneta y la CV-165; el tramo de la
CV-15 entre Ares-Vilafranca; la
rectificación de las curvas entre
Vall d’Alba y Les Useres; la mejora
de la CV-170 en Vistabella; la du-
plicación de la CV-185 entre Bu-
rriana y Vila-real; el puente sobre
el rio Mijares en Ribesalbes; el
acondicionamiento de la CV-20 en
Puebla de Arenoso; la N-232 entre
Morella-Vinarbs; la ronda Oeste de
Castellón y el acceso Norte al
puerto de Castellón.

Sanchordi (PSPV)
denuncia <,mala
planificacióm,

CASTELLÓN.-- El PSPV, a tra-
vés de su diputada Mercedes
Sanchordi, ha denunciado que
<da programación de las actua-
ciones de la Generalitat Valen-
ciana en materia de carreteras
es todo un ejemplo de incum-
plimientos y de falta de planifi-
cación y de priorizacióm>. La
socialista considera que 2008
será ~~prácticamente un año en
blanco para la mejora real de
las comunicaciones en la pro-
vincia~~.

Sanchordi es menos optimis-
ta que la Conselleria de ln-
fraestructaras y rebaja a sólo
cinco viales los cumplimientos
dentro del presente año. Es de-
cir, el grado de cumplimiento
de la Administración autonó-
mica en materia viaria rondaria
el 13,8%. ~~Entendemos que el
PP valenciano en lugar de gas-
tar esfuerzo y propaganda en
hacer oposición al gobierno del
Estado, debeña como fin y obli-
gación, avanzar y cumplir sus
propias obligaciones y compe-
tencias, algo que, a la vista de
datos y cifras, no está hacien-
do~~, explica la socialista.

Por este motivo, Sanchordi
insta a la Generalitat a que
<,ejerza sus competencias y ha-
ga sus deberes porque con su
actitud está frenando la mejora
de las comunicaciones de la
provincia y, por tanto, el desa-
rrollo social y económico de
Castellóm~.

Tres proyectos
siguen ’perdidos’

en el tiempo

CASTELLÓN.- Tres proyectos
para la provincia están olvida-
dos en algún cajón de la Con-
selleria de Infraestructuras. Se
trata de la Ronda Sudoeste de
Vila-real, la duplicación de la
carretera Vila-reaI-Burriana y
la duplicación del vial Betxí-
Les AIqueries, que ha desapa-
recido de las cuentas autonó-
micas.

En el caso de la Ronda Su-
doeste de Vila-real, proyectada
en 2003 en los presupuestos,
aún está sin licitar y pendiente
de un PAf local. Mientras, la da-
plicación del vial Vila-real-Bu-
rriana aparece en las cuentas

desde 2002 y la redacción del
proyecto se aprob6 en febrero
de 2003. Aún no se ha licitado.

Por último, llama la atención
la desaparición de los presu-
puestos de la duplicación del
vial Betxí-Les Alqueries, obra
contemplada en 2005 y que ya
no aparece en las cuentas de la
Generalitat.
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XAVIER CASAS Presidente de GISA

"Las obras en
marcha suman
10.000 millones"
FRANCESC ARROYO
Barcelona

Xavier Casas (Olot, 1956) presi-
de la principal empresa pública
inversora en Cataluña: GISA
(Gestión de Infraestructuras
SA). Antes fue primer teniente
de alcalde en Barcelona con
Joan Clos.

Pregunta. ¿Qué es GISA?
Respuesta. Una empresa que

gestiona las inversiones en
grandes obras y edificios. De-
pende de Política Territorial y
trabaja también para el propio
departamento en carreteras,
transporte ferroviario, incluida
la línea 9. Es una empresa mer-
cantil, pública al cien por cien
que ejecuta entre el 65% y el 70%
de las inversiones de la Generali-
tat.

P. ¿De qué cifras habla?
R. En estos momentos la lici-

tación media anual está por enci-
ma de los 2.000 millones de eu-
ros: 1.200 aproximadamente en
obra civil y 800 o un poco más
en edificación. La cartera de
obra viva, las obras en marcha,
suma 10.000 millones y mfis o
menos el 45% ya está certifi-
cada.

P. Certificados es la obra aca-
bada y en proceso de pago.

R. Es la parte de la obra aca-
bada y en proceso de pago o pa-
gada. Esos 10.000 millones de
obra viva corresponden a unas
850 obras.

P. Hace una semana los cons-
tructores señalaban un descen-
so en la licitución.

R. La licitación, hay que verla
anualmente. La previsión para
2008 es superar la licitación del
año pasado. Por encima de los
2.100 millones. Lo que pasa es
que en mayo de 2007 se produjo
la licitación del eje transversal,
800 millones de golpe, y este
año no, pero si se mira todo el
año, o en junio, cuando haya-
mos puesto en marcha la licita-
ción del eje Diagonal, las cifras
serán más altas este año.

P. Desde el Ayuntamiento us-
ted reclamaba obras, ahora las
hace. ¿Cómo se ven las cosas des-
de las dos trincheras?

R. Bueno, yo cuando era te-
niente de alcaide habia hecho
unas cuantas obras públicas.

R. Propias, ahora las hace pa-
ra otros.

R. Bueno, lo primero es que
no habría que hablar de trinche-
ras. Ahora la Generalitat ha asu-
mido responsabilidades de las
que pedíamos. Obras significati-
vas: el sistema de movilidad pú-
blica en la línea 3, línea 5, línea
2, linea 9, linea 1. Unas son nue-
vas y las otras, ampliaciones.
También, son importantes las
prolongaciones en Sabadell y Te-
rrassa. Y, sobre todo, las adapta-
ciones a personas con movilidad
reducida de las estaciones.

P. Tendrían que haber estado
todas adaptadas en 2006.

R. Se empezó en 2003. Si se
hubiera empezado en 2000, en
estos momentos ya habriamos
acabado. Son obras muy difici-
les. A veces que un ascensor lle-
gue a los andenes de una esta-
ción construida hace 30, 40, 50
o 70 años es casi un milagro.

P. GISA empezó como un sis-
tema de endeudamiento. ¿Cómo
están ahora sus finanzas?

R. Hay un endeudamiento
histórico vinculado a la deuda
de la Generalitat. Nada más.

P. No habrá deuda, pero si
aplazamientos de pago: peaje a
la sombra, sistema alemán. ¿De
los 10.000 millones en obras,
cuántos corresponden a pagos
aplazados?

R. No lo podría decir exacta-
mente.., sí: un tercio, incluyendo
peaje a la sombra, derechos de
superficie, concesiones.

P. El peaje a la sombra se usa
básicamente para carreteras. La
izquierda pensaba que había
que invertir más en el tren.

R. Es que es así. De esos
10.000 millones, el 25% son ca-
rreteras; otro tanto, edificación,
y un 50% largo es para el siste-

Xavier Casas. / JOAN SANCHEZ

"Los túneles
urbanos se hacen
ahora con riesgo
inapreciable"

ma ferroviario entendido en es-
te conjunto: metro y Eerroca-
rrils de la Generalitat o la linea
9 del metro.

P. Una de las características
de las obras públicas es que casi
todas llevan retraso.

R. Algunas. En la línea 9 es
cierto que hay retraso. Tendria
que haber funcionado en parte
en 2007, pero se adjudicó a la
vez el proyecto y la obra, y el
proyecto no existía.

P. La adjudicación se hace en
2003 y en 2008 y aún hay tra-
mos no definidos.

R. Hay un troeito del tramo
central que se está redefiniendo
y está en exposición pública. Es-
tamos hablando de unos 3 0 4
kilómetros sobre un total de 50.
Sí, es verdad, al cabo de siete u
ocho años aún queda esta parte,
pero es una parte muy concreta
que se ha retrasado por la nece-
sidad de más concreción en los
estudios previos, geológicos es-
pecialmente, para ver cómo po-
díamos conseguir mayor garan-
tía de seguridad.

P. ¿Síndrome del Carmel?
R. Sí. Los túneles urbanos se

hacen ahora en lo que se llama
"riesgo inapreciable". Quiere de-
cir que los movimientos que se

puedan producir en torno
a la obra no pueden supe-
rar los milímetros. Son
inapreciables: no son de-
tectubles ni visibles.

P. La línea 9 es la más
retrasada, pero las obras
en Catalufia parecen to-
das heridas de retraso.

R. Estamos abriendo
carreteras en las que no
ha habido retrasos: Reus-
Alcover, Vidreres-Platja
d’Aro.

P. Pero las grandes
obras se dilatan mucho.
La N-II, el aeropuerto.

R. A veces se mezclan
las ganas de que una obra
se acabe. En las obras de
edificación se necesitan
unos calendarios muy ce-
rrados de entregas de edi-
ficios como son las escue-
las, pero hay un alto rigor
en el cumplimiento de los
calendarios de entrega en
escuelas.

P. Y aún hay barraco-
nes.

R. ¿Podemos construir
todas las escuelas de gol-
pe o las tenemos que ir
construyendo poco a po-
co? En estos momentos,
GISA tiene 200 escuelas
en construcción. El mar-
tes, el Gobierno de la Ge-
neralitat aprobó otras 40
más que licitaremos an-
tes del verano. Lo que pa-
sa es que podrían faltar
hasta 800 aún. Eso son
dos o tres años de obras.

P. ¿Pesan la inflación y
la crisis en la construc-
ción?

R. Sí, de formas diver-
sas. Hay inflación en los

costes. Cualquier obra que dure
tiene más de un año de duración
exige previsión de revisión de
precios.

P. ¿Y la crisis del sector?
R. En otro sentido. Nosotros

hacemos proyectos y obras. A és-
tos se presentan más ingenie-
rías y arquitecturas. Y en la lici-
tución de obras hay más oferta.

P. ¿Repercute a la baja?
R. Podría repercutir. Pero de-

bo decir que en tiempo sin crisis
también habia bajas altísimas.

P. ¿Temerarias?
R. No. Eso pasa si las adjudi-

caciones se hacen a una baja
muy alta. Valoramos las ofertas
teniendo en cuenta en un 50% la
oferta técnica y en un 50% la eco-
nómica. Es la suma de ambas la
que acaba dando el ganador.
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EMPRESAS ~< FINANZAS

LA GENERALITAT PREVÉ CERRAR LA FINANCIACIÓN DE LA L[NEA DURANTE ESTE AÑO

El Govern convocará cuatr,~, 0ncursos
para f’manciar 3.000 millone, de la Línea 9
Ifercat acudirá al capital privado para financiar la mayor línea de Metro de Europa. Los adjudicatarios
se encargarán de la gestión y explotación de las 52 estaciones del trazado durante treinta años.

IGNASI PUJOL Bal¢(,to~

Tras un largo período para
estudiar "fórmulas imagina-
tivas" de financiación -en
palabras del conseller de Po-
lírica Territorial i Obres Pú-
bliques, Joaquim Nadal-, el
Govern ha empezado a des-
velar cómo obtendrá los
3.ooo millones de euros que
le faltan para constnlir la Li-
nca 9 del Metro de Barcelo-
na, el trazado suburbano más
largo de Europa.

La presidenta de Ifercat
-empresa pública propieta-
ria de la línea-, Pilar de To-
rres, explicó el pasado miér-
coles, en una jornada sobre
infraestructuras organizada
por EXPANSIÓN Conferen-
cias, que el Govern licitará la
explotación y el manteni-
miento de las 5z estaciones
de la L9 a través de cuatro
concursos.

Con ello, el Ejecutivo cata-
lán obtendrá los recursos ne-
cesarios para culminar la
obra, cuyo presupuesto se ha
disparado desde los 2.250 mi-
llones de euro~ del primer
proyecto de CiU a los 6.50o
millones que se barajan ac-
tualmente.

Ejemplo de Madrid
La conselleria dirigida por
Joaquim Nadal lleva tiempo
buscando la fórmula para in-
corpurar el capital privado al
proyecto, tal como adelantó
EXPANSIÓN el 2I de junio
de 2oo7.

En este proceso, el Go-
vern se ha inspirado en el
ejemplo de la Comunidad de

La Generalitat
reconoce que"no es
el mejor momento
para hacer una
operación como esta"

Madrid, que en 2006 sacó a
concurso la construcción y
explotación de líneas de
tranvía y la ampliación de la
Línea 8 del Metro hasta el
Aeropuerto de Barajas.

La novedad del caso de
Catalunya es que la explota-
ción del servicio ferroviario
irá a cargo del operador pú-
blico Transports Metropoli-
tans de Barcelona (TMB).

Los adjudicatarios de la
L9 gestionarán las estacio-
nes -excepto la zona de con-
trol y los tramos de túnel- y
recibirán un canon de la Ge-
neralitat. El importe de esta
transferencia irá en función
de la disponibilidad de la in-
fraestructura y no de la de-
manda, como ocurre, por
ejemplo, en las autovias con
peaje en la sombra.

El trazado de la
futura L9 parte
del norte de "
Barcelona y
enlaza
Badalona y
Santa Coloma
con el
Aeropuerto del
Prat y la ZAL.

La L9 cruzará la capital
catalana de norte a sur, enla-
zando Badalona y Santa Co-
loma de Gramenet con el
Aeropuerto del Prat y la Zo-
na de Actividades Logistieas
(ZAL). Tendrá una longitud
de 48,2 kilómetros y espera
registrar un tráfico de 13o mi-
nones de usuarios al año.

Situaci6n financiera
De Torres reconoció que "no
es el mejor momento para
hacer una operación como
ésta, ya que la situación fi-
nanciera es dificil’. Ifercat
está trabajando junto a la
Conselleria d’Economia para
establecer en los pliegos de
condiciones de los concur-
sos una tasa interna de retor-
no (TIR) atractiva.

El presidente de la conce-

sionaria Cedinsa, Pedro Ma-
queda, mostró -en el mismo
foro- su interés por el pro-
yecto, aunque no escondió la
expectación del sector ante
la falta de liquidez bancaria.

Treinta años
Las concesiones se prolon-
garán durante treinta años.
Pilar de Torres comentó que
el Govern debe cerrar la ope-
ración de financiación de la
infraestructura durante el

El primer tramo
estará listo en 2009,
pero el recorrido
central no estará
operativo hasta 2014

ejercicio en curso, tal como
está previsto en los presu-
puestos de la Generalitat.

El Govern ha decidido
que la L9 debe "mantener el
estándar de Barcelona como
ciudad de diseño", dijo De
Torres. Por esa razón, encar-
gará el diseño de las estacio-
nes a diferentes arquitectos.

En estos momentos hay
cuatro tuneladoras trabajan-
do en la L9 y una quinta má-
quina se incorporará a los
trabajos a fmales de año.

El tramo norte de la Línea

9 del Metro entrará en fun-
cionamiento durante el se-
ganado semestre de 2009, pe-
ro el tramo central -entre Sa-
grera y Zona Universitaria-
no estará plenamente opera-
tivo hasta el segundo semes-
tre de zo~
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LOIOLA-HERRERA

ETS saca a
concurso obras
en un tramo
de ’El Topo’ por
61,8 millones
EXpItII$16II. ¿lk~
Euskal Trenbide Sarea
(ETS), comparüa pública
vasca gestora de in£raes
tiucmras ferrovlarlas, ha
sacado a concurso la
construcción de obra civil
del tramo Lo]ola Hortera
de la linea de El Topo que
enlaza los munidpios de
Lasarte y Hendaia. Los
trabajos salen a conolrso
con un presupuesto má
ximo de 61,89 millones de
euros y el plazo de eiecna
ción es de 46 meses. La
fecha límite para la pre
sentación de ofertas con
cluye el 19 de junio.

El proyecto cx~ntempla
el dcsdoblamicnto del
tramo Loiola Herrera
mediante un nuevo traza
do que deriva el tráfico de
mercanclas a través del
túnel existcntc. También
incluye la remodelación
de la estación de Herrera
y la construcción de una
fil ioxr~ ON TntYmlr~~ncln
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Comienzan las obras del
dique sumergido en el
viejo muelle de Las Palmas
¯ El nuevo rompeolas será visible sobre el agua
con la baiamar v facilitará el atraque de los barcos

La Autoridad Portuaria de Las
Palmas ya ha iniciado las obras
del dique semisumergido que
irá junto al viejo muelle de Las
Palmas. Durante los trabajos,
que ya se desarrollan en la bahía,
está previsto el hundimiento de
5.000 bloques de 30 toneladas de

peso cada uno. El nuevo rom-
peolas, cofinanciado por la
Unión Europea, será visible so-
bre el agua durante la bajamar
y ayudará a facilitar el atraque
a los grandes barcos que operan
habitualmente en el puerto de
La Luz y de Las Palmas. l"aO~2
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INFRAESTRUCTURAS I OBRA INÉDITA EN LA BAHÍA DE LA CAPITAL GRANCANARIA

El Puerto hundirá 5.000 bloques de 30
toneladas para su dique semisumergido
¯ El nuevo rompeolas, que será visible sobre el agua con la bajamar, facilitará el atraque de los barcos
¯ La obra cuesta 13 millones de los que la mitad los asume la UE y estará terminada a finales de año

Elisa Ardoy
Id\S PAI MAS DE (JIróN CANARIA

El recorte del dique Reina So-
fía hace cuatro años ha compli-
cado desde entonces las opera-
ciones dentro del Puerto de Las
Palmas en días de fuerte oleaje,
principalmente en el muelle Le-
ón y Castillo. Para aminorar es-
te oleaje se realizaron diferentes
estudios que recomendaron fi-
nalmente la realización de un di-
que de 350 metros de longitud
paralelo al Reina Sofía, a la al-
tura del parque San Telmo.

La obra, que yaha comenzado,
tiene que estar acabada antes de
que finalice este año, ya que
cuenta con fondos europeos que
vencen en 2008. El presupues-
to del dique es de más de 13 mi-
llones de euros, que estarán fi-
nanciados a partes iguales entre
la Unión Europea y la Autoridad
Portuaria.

El nuevo rompeolas es semi-
sumergido, es decir, será visi-
ble sobre el mar con la bajamar
y casi invisible con pleamar, co-
mo ocurre con la Barra de Las
Canteras. El dique estará ubi-
cado norte-sur, servirá de obstá-
culo al oleaje y lo desviará hacia
el sur, logrando que el muelle
León y Castillo sea operativo al
cien por cien todo el año, ya que
actualmente no se puede los dí-
as de marejada. Gracias a esta
obra, el Puerto de Las Palmas lo-
grará un beneficio económico
porque podrá acoger a más bu-
ques que disfrutarán de una me-
jor maniobra. "Actualmente se
opera de manera incómoda y
con peligro para la carga cuando
el oleaje que viene de fuera es
importante", explica Salvador
Capella, jefe del Area de Proyec-
tos del Puerto de Las Palmas.

ESCOLLERA. Estos días una
grúa montada en una embarca-
ción, y visible desde la avenida
Marítima, coloca los más de
5.000 bloques de hormigón del
futuro dique y posteriormente
se comenzará a levantar la asco-
llera. "Se trata de una obra muy
sencilla en el sentido de que los
bloques están todos realizados y
lo que hay que hacer es sumer-
girlos día tras día", apunta Cape-
lla.

Capella aclara que el Puerto
está condicionado por el olea-
je. "Ahora mismo estábamos por
debajo de la operatividad permi-
tida", asegura; "a veces no se
puede operar en el Puerto y el
barco tiene que esperar, con el
coste que ello conlleva".

El proyecto ha tenido varios
cambios r~rovocados nor el ha-

Una grúa sobre una pontona procede a sumerair uno de los bloaues de 30 toneladas frente a la Avenida MarRima a la altura de San Telmo. [ 0UESAD~

llazgo de los restos de un naufra-
gio, que datan del siglo XVI, y
por la adecuación del dique con
la actividad de la vela latina. De
700 metros se pos~ a 400 y por
último a los 350 metros del pro-
yecto final. Según los técnicos,
de esta manera se afecta lo me-
nos posible a la vela latina y al
pecio, y se consigue que el olea-

je no interrum-
PECIO pa las operacio-
¯ El Puerto nes dentro del
preservarálos Puerto. Al en-
restosde una contrar los res-
nave hundida tos del naufra-

gio durante la
EJECUCIÓN prospección ar-
¯ UnagrÚa en queológica, se
una pontona decidió, además
ya trabaja en de reducir la
una bahía longitud, alejar

más el dique de
la avenida marítima. "Molesta lo
menos posible a la vela latina y
salva perfectamente el pecio que
se encontró", afirma Capella.

Una vez que el Cabildo de
Gran Canaria comprobó que la
construcción no afectaría al pe-
cio, dio el visto bueno y comen-
zó la obra. Para no contaminar
los restos, la parte más cercana
al naufragio se hará con bloques
y toda la longitud restante será
escollera en el fondo. El nuevo dique estará ubicado a sólo 120 metros de la costa. [ QUESADA

El proyecto
Longitud, El dique medirá
350 metros de largo y estará
hecho a base de cubos de
hormigón de 30 toneladas
cada uno. El rompeolas se
ubicará frente a la Avenida
Marítima y a 120 metros de
ésta.

Altura, Debido a la especial
omgrafía del fondo de la
bahía capitalina, la longitud
del dique desde el lecho
marino hasta la superficie
oscilará entre los 5 y los 12
mptrn~

Bloques, Los primeros 100
metros del dique se harán
con los citados bloques
depositados directamente
sobre el lecho mañno. Para e
resto habrá que crear una
base de escoHera con piedras
de entre 100 y 500 kilos y
sobre ella irán los bloques.

Presupuesto, Sólo en
fabricar y hundir los 5.(i00
bloques se emplearán 11,8 de
los 13 millones de euros
presupuestados para el total
de la obra. Otro nfillón se irá
en la base de escollera.
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~<Liquidación por obras. 50%>>
El pasillo de transbordo entre la L3 y la L5 en la estación de Diagonal permanecerá
cerrado durante un año con motivo de la construcción del nuevo intercambiador

La construcción del
nuevo intercambiador
de Diagonal obliga a los
usuarios a cambiar de
línea por la calle.

David J. Fernández

BARCELONA- Un año de trans-
bordo por la calle. Con motivo de
las obras que se están realizando
en la concurrida estación de Dia-
gonal, el pasillo que conmnica la
Lq y la L5 estará cerrado durante
un afio. En su lugar, la Generalitat
ha diseñado un curioso recorrido
que transcurre por las calles Ro-
selló, Córcega, Paseo de GrO.cia y
Rambla de Catalmwa.

Son las nueve de la mañana y
una mtfltitud de personas cumple
religiosamente con su habitual
retina para llegar al trahajo.Viajan
en la línea verde del metro y bajan
en Diagonal para coger la azul.
Pocos reparan en los carteles que
advierten del desvío ,~provisional,~
por la construcción del nuevo
intercambiador; la mayoría se
dispone a repetir su recorrido
habitual cuando, para su sorpre-
sa, un informador les comunica
que el pasillo permanecerá cerra-
do y que en su lugar deben seguir
las flechas amarillas del suelo.
Pues nada, todos a seguir el cami-
no amarillo cual Dorothybuscan-
do al Mago de Oz.

El camino de flechas amañllas
En la calle, en paseo de Gracia,
otro enjan~bre de personas apare-
ce a la ~lelta de la esquina si-
guiendo el camino contrario. Este

En la imagen, el itinerario que guia a los usuarios del Metro

segundo, en cambio, tiene algo de
cultural, pues bordea el Palau
Robert y los jardines adyacentes.
También de ocio, puesto que
transcurre entre las terrazas de la
parte peatonal de la calle Córcega.
Posteriormente, las tlechas ama-
ril]as conducen entre las obras de

la Rambla Catalunya co n marque-
sinas que distraen al personal con
recreaciones de cómo será el
intercambiador algún día.Y, final-
mente, la b oca de entrada a la L-5.
En total, 5 minutos y 16 segundos
de transbordo.

Sorprende ver cómo algunos

comercios se tonmn con humor
las obras. ,,Liquidación por obras
en la calle, 50%,,, puede leerse en
la entrada de Vendóme, una tien
da de objetos para el hogar de
diseño.

Su propietaria, Rail Rodero, se
muestravisiblementecontrariada
por las obras: ,,Llevamos un año y
medio así. Nos dijeron que en
diciembre estarían acabadas y
ahora dicen que aún falta tm m’ao,,

La Generalitat ha
diseñado un recorrido
por la calle señalizado
con flechas amarillas

El coste de la
remodelación del
vesta’bulo asciende a
46 millones de euros

comenta. ,,Hegamos a estar tres
meses con la acera cerrada y lógi-
camente shl vender nada,, añade.
¿Alguna compensación? ,,Nos
dijeron que nos descontarían no
sé qué papeleo de no sé qué im-
puesto, es decir, nada de nada-ex-
plica- y tengo 16 personas traba-
jando. Si sigue así, tendré que
cerraD~.

Pues aún falta un año. Un año
en el que se ampliarán vestíbulos
y pasillos, y se instalarán siete
ascensores para personas disca-
pacitadas, cuatro escaleras mecá-
nicas y seis tramos de cintas
transportadoras por el módico
precio de 46 millones de euros.
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Acabar el cauce
costará 3 millones
JARDiN. El Ayuntamiento
de Valencia ha aprobado el
proyecto de urbanización
del sector 14 del [ardín del
Turia, entre el parque Gu-
lliver y el Azud de Oro, con
un plazo de ejecución de
trece meses y una
inversión de 3.347.350 eu-
ros dividida en dos fases.
Esta actuación pretende
garantizar el
encauzamiento de las
aguas superficiales, y se
completará con la instala-
ción de un colector princi-
pal de drenaje de aguas
pluviales y con el ajardina-
miento de nuevos
espacios. Los existentes
serán trasplantados. METRO
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La licitación
de obra
pública suma
175,7 millones
HUELVA @ La licitación de obra
pública alcanzo en el primer
cuatrimestre de 2008 en Huel-
va y su provincia un montan-
te de 175.7 millones de euros
según los datos aportados
por la patronal de grandes
constructoras, Seopan.

Las obras licitadas por
parte de las distintas Admi-
nistracioues Públicas durante
el primer cuatrimestre en An-
dalucía sumaron un importe
de 3.312,8 millones de euros,
un 42% más del volumen re-
gistrado en el primer cuatri-
mestre de 2007, cuando la li-
citación alcanzó los 2.332,8 mi-
Uones, según los datos de Seo-
pan. El último informe de
Seopan, detalla que la comu-
nidad acaparó en el primer
cuatrimestre un 18,4% de los
proyectos lieitados en el con-
junto nacional, cifrados en
17.941,7 millones de euros.
Andalucía se situó como la pri-
mera comunidad autónoma
por volumen de licitación.
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La adjudicación pública creció sólo un 11,9%
en Pontevedra en 2007 y un 100% en A Coruña
¯ El Estado es el primer inversor para pontevedreses y la Xunta para coruñeses y ambas provincias acaparan el 75% de Galicia

La provincia de A Coruña se llevó en 2007 el grueso de la adjudicación de
obra pública en Galicia con 911 millones, que supone un 100% más que el
ejercicio anterior, frente a los 602 millones de la de Pontevedra, que es sólo
un 11,9% mas. Así se desprende de los datos de la Federación Gallega de la

A.FUENTES

Las obras del tren de alta velo-
cidad en el Eje Atlántico tienen
mucho que ver con las fuertes adju-
dicacioncs de obra pública que el
año pasado se llevó la provincia de
A Coruña, donde la inversión del
Estado, de 311 millones, crece un
31%. Sin embargo es la Xunta su
principal inversor, con 422 millo-
nes, un 311% más, del total de 911
que se fueron para esa provincia
el año pasado. En total los fondos
públicos para esa provincia el afio
pasado crecen un 100%. Los ayun-
tamientos adjudicaron 94 millones,
un 11% más; las universidades, 65,
un 500% más; y la Diputación 17,6,
un 9,5% menos, según la Federa-
ción Gallega de la Construcción.

No fue tan afortunada el año
pasado la provincia de Pontevedra,
que a pesar de ser el pulmón indus-
trial de Galicia, tal y como lo
recuerdan en numerosas ocasiones
los miembros del Gobierno galle-
go, la adjudicación para inversio-
nes de obra pública apenas superó
en un 11,9% la del año anterior,
hasta alcanzar los 602 millones de
euros.

El Estado es el principal inver-

sor en esta provincia del sur, con
337 millones de euros y un 21%
más, mieñtras que le si~e la Xunta
con 157 millones y un 13,5% más,
exiguo al lado de las cifras coru-
tiesas.

Los ayuntamientos son los
siguientes inversores en la provin-
cia pontevedresa, con 44 millones
un 47% por debajo del año ante-
rior, luego la universidad, con 33
millones, que es un 115% más; y
finalmente la Diputación, con 29,6
millones, un 33% más.

El año anterior, en 2006, Pon-
tevedra se habf, a colocado a la
cabeza de las provincias gallegas
con 538 millones de inversiones
públicas, frente a los 454 de A
Cornña.

En la provincia de Lugo la
inversión total fue de 385 millones
de euros, un 5,9% más y en la de
Ourense 192 millones de euros, un
8,9% más que el ejercicio anterior.

2.000 millones en Galicia

La Federación Gallega ~le la
Construcción ha realizado un estu-
dio sobre el total de las obras adju-
dieadas por las distintas Adminis-
traciones Pfiblieas en Galieia
durante 2007 del que se deriva que

Construcción, donde se aprecia que la inversión de la Xunta es la primera en
la provincia del norte con 422 millones y un 311% más, mientras el Estado
es el principal inversor de la del sur, con 337 millones y un 21% más. Ambas
provincias acaparan el 75% de la inversión pública en Galicia en 2007.

Las obras de la alta velocidad protagonizan las adiodicociones. En la imagen el eiadudo deI Deza,

el importe total adjudicado el pasa-
do año fue de 2.093 millones de
euros, una cantidad que representa
558 millones de euros más que en
2006, y un aumento del 36,42%.

La mayor subida corresponde a
las adjudicaeiones realizadas por la
Xunta, que pasaron de adjudicar

en 2006 por valor de 406 millones
a 798 el pasado ejercicio, un 98%
más.

El resto de los organismos man-
tuvieron sus niveles de adjudica-
ción al alza, a excepción de los
ayuntamientos. Así, el Estado pasó
de 818 millones en 2006 a 936 en

2007, lo que supone un aumento
del 14%; la universidad alcanzó los
109 millones en, un 227% más; las
dipntaeiones llegaron a los 79
millones, un 8,5% más; y los ayun-
tamientos descendieron su inver-
sión en 36 millones, contabilizando
170, un 17,5% menos.
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La Iínia 9 s’insinua
El govern ja ha perforat una tercera part del túnel de 43,5 quilOmetres i ha col.locat la via en un tram de cinc estacions

PAULA MERCADÉ / Barcelona
¯ La línia 9 -que enllaqar& Santa Colo-
ma, Badalona, Barcelona, l’Hospitalet i el
Prat- comenqa a prendre forma. Després
d’anys de treball al subsbl s’insinuen al-

gunes estacions. Les constructores ja col-
loquen una part del revestiment, d’un co-
lor taronja fort, que cobrir& les parets de la
parada de Can Zam, a Santa Coloma. Al
mateix municipi, hi haur~ l’estació de

Singuerlín -a 50 metres de profunditat-.
Aquí s’entreveuen el vestfbul i els grans
espals reservats per als vult ascensors que
connectaran amb les andanes. Les quatre
tuneladores que treballen a la línia 9 han

perforar una tercera part del túnel, més de
15 quilbmerres d’un total de 43,5. La via
esta col.locada en un tram de cinc para-
des, des de Can Zam fins a la parada de
Santa Rosa.

L’estació de Singuerlfn, a
Santa Coloma, va ser tina
de les primeros obres de la
línia 9 que es van comen-
tara fer. «Sabíem que tro-
baríem un terreny molt
dur, de granit, que dificul-
taria els treballs», explica-
va el responsable d’obres
subterr~nies de la Genera-
litat, Jordi Jubany. Van co-
menqar els treballs el
2005, fa gairebé tres anys,
i ara ja es perfila el vest~ul
amb els vuit forats per als
ascensors. Sis són de gran
capacitat -en cada un hi
caben fins a 40 persones i
dos més per a persones
amb mobilitat reduYda.
Només es podr~ accedir a
les andanes de Singuerlfn
-a més de 50 metres de
profunditat- amb un
d’aquests ascensors. L’ú-
nica escala que comunica-
r& el vest~ul amb les anda-
nes és la d’emergbncia; no
n’hi haur~ de mec&niques.
Malgrat que l’usuari té la
percepció que es desplata
més de pressa amb les es-
cales mec~miques, Jubany
assegura que <~eu estacions
a més de 30 metres de pro-
funditat el més &gil són els
ascensors>>. Els de la línia
9 estaran programats per
ser a les andanes o al vestí-
bul depenent de les neces-
sitats de cada moment. Es
a dir, que quan la gent surti
del comboi del metro, els
ascensors aulran del vestí-
bul cap a l’andana i a Fin-
revés.

<<Moltes estacions de la
línia 9 s’assemblaran a la

SANT BOl

Ciutat
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Terminal actual

en’~e p~tes

AEROPORT
DEL PRAT

de Singuerlín, amb algu-
nes diferencies>>, explica
Jubany. Apunta, perO, que
algunes parades, com ara
la de Lesseps, que són a
menys de 30 metres de
profunditat, sl que tindran
escales mec~niques per
accedir a les andanes, a
banda dels ascensors.

La distribució de les es-
tacions sovint és determi-
nada pel fet que en aquesta
nova lfuia els trens circula-
ran l’un damunt de l’altre
en gran part del seu recor-
regut, i no paral.lelament
com fan a la xarxa de me-
tro actual. Sempre hi ha al-
guna excepció i a Can Zam
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EL PRATDE
LLOBREGAT

El Prat de al’el prat

Zona Univetsitàda

L’HOSPITALET
CampusSu~ I
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(Santa Coloma) i el Gorg
(Badalona), per exemple,
com que és inici de línia,
els trens circularan l’un al
costat de l’altre, i aquestes
estacions sí que recorda-
ran les actuals, amb una
andana central per repartir
els passatgers.

Un primer tram amb via
Des de fa cinc mesos, els
t~cnics han comentat a
col-locar via en el primer
trato de la línia 9. Ja estan
unides cinc estacions
Can Zam, Singuedín, Es-

glésia Major, Fondo i San-
ta Rosa- en el túnel que
anir~t en direcció a Santa

,l:lil:l,l’lt~~|~l;Irdt
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Ronda LitOral

Coloma. Aquests primers
metres de via són disconti-
nus perqu~ falta instal.lar
la via a les zones amb pen-
dent. Jubany assegura, pe-
r6, que entre final d’any i
el principi del 2009 es po-
drien comentar a provar
amb combois. Tot i que
potser Transports Metro-
politans de Barcelona
(TMB) -de qui dep~n l’ex-
plotació de la línia- <,vol-
dr’~ esperar que hi hagi un
trato més llarg per comen-
tar la marxa en buib,.

Les tuneladores han
perforar una quarta part de
la línia 9, més de 15 qullb-
metres dels 43,5 quilbme-

Onze d~
Sagrera Setembre

Maragall Meridiana

! Sagrera-TAV

SANI
ADRIA

Quilbmetres

~" c°nlst¿ul~s "~ Total de quilbrnetres
f 43,5 --i

ii- ) 

tres que té en total. Les
mSquines continuen treba-
llant. A Mas Blau n’hi ha
dues, una que perfora en
direcció al Parc Logístic i
l’altra cap a la terminal en-
tre pistes de l’aeroport.
Dues més fan el doble tú-
nel, un dels quals s’utilit-
zar& per a l’ampliació de la
línia 4, que va fins a Festa-
ció de la Sagrera Meridia-
na. Abans de final d’any
ha d’arribar la cinquena
tuneladora, que comenta-
ra a foradar el trato central
des del Gornal en direcció
a Barcelona.

Els problemes ~dmprevi-
sibles>> amb qu~ s’ha trobat

el govern a l’hora d’exe-
cutar aquesta lfnia han en-
carit el cost d’aquest pro-
jecte fins a arribar als 6.500
milions d’euros. Per sub-
vencionar una part
d’aquesta despesa, 2.500
milions, el govern estudia
implicar el capital privar en
aquesta obra pública.
L’empresa o empreses que
s’hi interessin hauran de
construir la parada i des-
prés fer-ne el manteniment
i l’explotació durant un ter-
mini establert. La fórmula
consistiria a fer una con-
cessió de les estacions,
com ara el peatge a l’ombra
que s’aplica a les autovies.

.̄, *°~°

un dels aceessos a I’eslació de Lesseps de la Iínia 9./Q.P.

t x:_
L’eslació de Can Zam, en hi haur~ escales mec~niques./Q.P.
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¯ El primer tram de via de la Iínia
9. Dels més de quinze qui]Gmetres
de túne] de ]a ]ínia 9 que s’han cons-
truRja s’ha comen~at a col.locar via
en el trato que enllaqa les estacions

de Can Zam, Singuerlín, Església
Major, Fondo i Santa Rosa. Malgrat
que encara falta instal.lar la via a les
rampes que hi ha entre aquestes cinc
estacions, el director d’obres subter-

r~nies de la Generalitat, Jordi Ju-
bany, assegura que les proves de
trens sense passatgers podrien co-
menqar entre final d’aquest any i
principi del 2009. / QtJIM PUIG

¯ L’inici del túnel. En aquesta imatge es van l’inici del
túnel de la línia 9 a Santa Coloma. Més enllh del túnel, els
tbcnics treballen en la construcció de l’estació de Can
Zam, que s’assemblar~t a les de la xarxa actual, ja que
com que és inici de línia els trens sortiran en paral.lel, co-
sa que ha perm~s construir una andana central. / Q.P.

¯ Revestint lee estacions. La de Can Zam és una de les
primeres estacions de la línia 9 on han comenqat a cobrir
les parets de ciment amb unes plaques met~l.liques de co-
lor taronja intens. Les plaques s’assemblen a les que tam-
bé col.loquen al passadís que enllaqa la línia 3 i la 5 a l’es-
tació de Sants. / Q.P.

¯ A més de 60 metres de profunditat. Vuit ascensors
comunicaran el vest~ul amb les andanes de l’estació de
Singuerlin, que és a més de 60 metres de profunditat. Les
obres ja deixen veure els espais reservats per aquest as-
censors, sis dels quals seran de gran capacitat i dos per a
persones amb mobilitat redffida. / Q.P.

Empleats que treballen en la construcció de la Iínia 9 a Santa Coloma./Q.P.
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Ourense recibe sólo el 2,9% de la obra pública
licitada en Galicia en el primer cuatrimestre
La Xunta promueve la mayoría de/os proyectos ourensanos y el Estado, los de las otras provincias

¯ La lidtadón de obra pública
en Ourense durante el primer
cualrimeslm del año alcanza los
41 millones de euros, lo que
supone sólo el 2,9 del total de
Galicia. En Ourense, el prindpal
inversor es la Xunta, mienlras en
otras provincias lo es el Estado.

OURENSE ¯ LR

El primer cuatrimestre del año
no deja datos demasiado alen-
tadores en cuanto a la reactiva-
ción de la obra pública en la pro-
vincia, según el informe de segui-
miento que realiza la Asociación
Seopan. Entre enero y abril se
licitaron obras por un importe de
41.067.000 euros, lo que supo-
ne un 20% menos que en el mis-
mo periodo del año anterior
(50.886.000 euros).

La comparativa con otras pro-
vincias gallegas deja a Ourense
en último lugar en cuanto a volu-
men de obras licitadas. E)e
hecho, los 41 millones licitados
en la provincia suponen tan sólo
el 2,9% del total de Galicia, que
supera los 1.409 millones de
euros. La mayoría de las inver-
siones las recibe A Coruña (el
45% del total, con 638,8 millo-
nes), seguida de Pontevedra
(372 millones). Mientras tanto,
en Lugo -provincia con similar
peso económico que Ourense-
se licitaron obras por 215,4
millones, lo que cuadruplica la
cifra oumnsana. Otros 141 millo-
nes corresponden a obras en
varias provincias.

El análisis por administracio-
nes muestra que, en Ourense,
la Xunta es la que realizó la
mayor parte de las licitaciones,
con más de 27,6 millones, mien-
tras que el Estado autorizó con-
tratos por 9,8 millones (los
correspondientes a las adminis-
traciones locales suman 3,6
millones). Pero en las otras tres

Construcci6n del AVE (a su paso por Carballiño), una de las mayores obras públicas de Ourense.

provincias gallegas, el Gobierno
central es el que ha autorizado
más obras: en A Coruña ronda
los 400 millones, en Lugo se
aproxima a los 150 y en Pon-
tevedra se acerca a los 260.

Así, Ourense continúa como
la provincia gallega que menos
obra pública recibe. Ya cerrados
los datos de adjudicaciones de
2007, en Oumnse se contrata-
ron obras por valor de 192 miUo-
nes de euros, lo que supone el
9,1% del total de Galicia (2.093).
Una situación similar se registró
en 2006 (cuando la provincia
recibió el 11,4% de los 1.534
millones contratados en obras
gallegas) y en 2005 (7% de 1.573
millones). Sólo en 2004 alcanzó
el 21% de los 2.065 millones
invertidos en "Galicia, debido a
la contratación de tramos del
AVE Santiago-Ourense.

Los constructores insisten en
demandar más adjudicaciones
El menor porcentaje de lici-

tación de obra pública en
Ourense con respecto a otras
provincias gallegas es una situa-
ción que preocupa enormemen-
te a la Asociación de Construc-
tores de Ourense, que hace hin-
capié en que esta situación se
repite año tras año. Asimismo
los constructores ourensanos
insisten en su demanda de un
incremento de obra pública para
la provincia, tanto para estimular
su desarrollo económico como
para mantener el volumen de
actividad del sector, afectado por
la recesión que vive el mercado
inmobiliario (en el que se mue-

ven la mayoría de empresas de
la provincia).

En este sentido, a pesar de las
dificultades que afrontan algunas
constru~oras, el volumen de
empleo en la Seguridad Social
se mantiene en niveles similares
a meses anteriores (con 9.821
trabajadores por cuenta ajena y
5.022 en el régimen de autóno-
mos, según datos correspondien-
tes al mes de abril). No obstante,
los sindicatos ourensanos tienen
constancia de pequeñas empre-
sas (la mayoría de entre cinco
y siete empleados) que están
anunciando despidos a sus tra-
bajadores.

Empresas por volumen
de adjudicación

N° obras Importe (euros)

rol C0oasa l

L ._.J__....~_ _4_.8] S.563j

m~
........... 314.7"I~698

m~

l, Cinco ourensanas,
entre las 10 con más
obras en la provincia
La constructora ourensana

Copasa encabeza el ranking de
adiudicación de obra pública en
la provincia durante 2007, con
cuatro obras que suman 40,1
millones de euros, mientras que
en segundo lugar se encuenlza
la pontevedresa San José, que
tiene contratadas dos obras en
Ourense por 24 millones.

Además de Copasa, dentro de
las diez primeras constructoras
por volumen de adjudicación
ay cuatro ourensanas: OCA (19

i dllones), Extraco (5,1 millones),
Contratas Suso Fernández (4,9
millones) y Construcciones Alea
(4,5 millones). Las otras firmas
que se encuentran entre las diez
primeras tienen su sede en
Madrid, Pontevedra y A Coruña.

En Galicia, el ranking por volu-
men de adjudicación lo encabe-
za Ferrovial Agromán (22 obras
por 212,2 millones), seguida de
Taboada y Ramos (40 obras por
160,8 millones). Las ourensanas
Copasa y OCA se sitúan entre
las diez primeras de Galicia.
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ARRECIFE PREVÉ 35 MILLONES
PARA ADECENTAR LOS BARRIOS
>>TRES ADMINISTRACIONES HARÁN EL PLAN INTEGRAL EN EL PLAZO DE I0 AÑOS

Tal como prometieron los dos socios
de Gobierno de Arrecife, PSOE y P[L,
en sus programas electorales, ayer se
presentó un ambicioso Plan Integral
de Barrios, que prevé al menos una
década y 35 millones de euros para in-
fraestructuras básicas. El programa
pretende, además, la dotación de par-
ques y centros sociales y deportivos

LfllIRDF~ BERMF.lll / ARRF~IFF

El meritorio Plan de Barrios queen la década de los 80 acometió el
entonces alcaide socialista de Arre-
cife, José Maria Espino, ya tiene su-
cesor en el proyecto que ayer presen-
taron las autoridades municipales y
cabildicias. El nuevo plan integral
prevé obras y acondicionamiento de
infraestructuras por valor de 35 mi-
llones de euros, con ayuda del Go-
bierno de Canarias y en un plazo de
diez años, aunque el alcaide Enrique
Pérez Parrilla insistió en que se em-
pezará ~muanto antesm

De momento, Cabildo y Ayunta-
miento, de la mano en este proyecto,
cuentan con 2.300.000 euros en este
ejercicio, lo que, aunque no parece
mucho para tan ambicioso plan,
<fforma parte de la figura de la plu-
rianuaiidad, por la que se posibilita
alcanzar compromisos de ejecución
a varios años con las empresas adju-
dicatarias, con la garantía de pago
institucionab~, explicó el edil de Ha-
cienda, José Miguel Rodríguez.

Además de detallarse en el plan
las aceras, iluminación, pavimenta-
ción, soterrado de cables y otras
obras básicas para los 15 barrios de
la capital, se prevé también dotar a
todas las zonas de centros socioeul-
tnraies, canchas deportivas y par-
~ues infantiles.

Potitos feos. Maneje es uno de/os barrios con más necesidades.

!
ARTICULAR
I A CIIII1AB
El alcaide, Enrique
Pérez Parrilla,
cree que <<las ad-
ministraciones de-
ben hacer felices
a los administra-
dos, en este caso,
dando a todos los
vecinos de esta
ciudad dividida en
centro y barrios,
las mismas opor-
tunidades~~. Mane-
je parece ser prio-
ritario en las labo-
res, aunque los
trabajos «se irán
haciendo en todos
los barrios~~. Sólo
las aceras de Ma-
neje se llevan 1,5
millones del plan,
más 228.000 eu-
res para alumbra-
do y 420.000
nata asfaltado.

CONVERTIR LA CAPITAL FN 41NA SOLA CIIIDAI1,
¯ El plan de barrios pretende acabar con las <,dos
ciudades,, el centro y los barrios de la capital, separa-
dos ffsicamente en algunos casos por arterias viarias,
pero sobre todo desunidas socialmente por las dife-
rencias en la calidad de sus infraestructuras. Altavista
o Argana Alta necesitan más de un millón de euros só.
lo en asfaltado y unos 700.000 para alumbrado públi-
co. Las obras se llevarán a cabo ,,con proyección de
futuro V teniendo en cuenta las necesidades a larqo

plazo~>, lo que implica preinstalación de tubos subte-
rráneos para el cableado, soterrado de los existentes
otras medidas de previsión para evitar levantar suelo
en cada nueva acometida. Aunque se asegura que «lo.~
trabajos se harán simultáneamente., los barrios más
necesitados, como Maneje, Altavista o Argana Alta,
tendrán prioridad en los proyectos que vayan presen-
tando al Gobierno canario para su financiación, a tra-
wíq dpl Phn dp Tnfr~pqtruct,Jr~q
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m alcaide ~ el ñ~de la
Obra pública en ~ ante la ~is
El primer edü anuncia en unas jornadas de UGT que ~~asistiremos en la

de ~:hasta que acabe la ~iÓn económica

Ot~.~~ El alcaide de Onda el

mica, ya que se han vivido mo- ’
mantos "peores. ~dnsistiremod .
en la construcción de infraeS,.. ¯
truduras y en la formaciór( pe-
ra estar preparados cuando el
tren vuelva a circular con fuer*
za de manera que pare nue¢a~
mente en Onda, como ya hizo
en los ochanta~, ha dicho Nava-
rro s’lmb61icamante.

la investigación, el desa-
rrollo y la innovaci6n (I+D+0
debemos afiadir también la ilu-
si6ny la integración~, ha seña-
lado el ídcálde.

Navarro abrió ayer en la sala
La Cassola del Ayuntamiento la
jornada La inmigraclda. ReaIi.
dad comarca/, organizada por
U6T en conmemomci6n de Su
120 aniversario y de los velhte
atios de este s’mdicato en la Co-

munitat. Navarro ha compara-
do a UGT y a Onda" como ejem-
píos de concertaci6n, por ser
tina Ciudad abierta, etambi~n a
la integra¢i6n de las personas
verddas de otros patses para ge-
narse la vida, comoantes hicie-
ron otros dentro de Espefta~.

La jornada de ayer contó con
varias acciones entre las que
destacó la presencia del direc-
tor general de Inmigraci6n de la
Conselleria de la Generalitat,
Josep Maria Felip que abordó la
cuestión sobre la inmigración
en la Comnnitat.
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SANTA MARTA I URBANISMO

Las obras de la travesía se
iniciarán en agosto y se
prolongarán durante un año
I La inversión prevista es de 2,6 miLLones de euros de Los que eL
Ministerio de Fomento aportará 1,9 y eL resto eL Ayuntamiento

EÑE

Las obras que cambiarán la fiso-
nomía de la travesía de Santa
Marta se iniciarán en el mes de
agosto. Asi lo ha previsto el
Ayuntamiento que [levará al ple-
no del próximo miércoles el plie-
go de condiciones para que las
empresas puedan licitar por la
esta obra que supondrá una in-
versión de 2,6 millones de euros.

La obra cuenta con una sub-
vención de 1.950.000 euros por
parte del Ministerio de Fomento
a los que se sumarán otros
600.000 euros de fondos propios
del Ayuntamiento y se ha pre-
visto que se prolonguen durante
todo un año. El calendario sobre
el que se trabaja señala que ha-
brá un plazo de 13 días para que
las empresas presenten sus pro-
puestas y que a comienzos de ju-
lio se abran las plicas para pro-
ceder a la adjudicación de la
obra. Tras un mes para el re-
planteo los primeros trabajos se
ifiiciarán al concluir las fiestas
de la localidad.

En la primera fase de las
obras, que llegará hasta diciem-
bre de 2008, la inversión será de
unos 870.000 euros quedando el
resto pendientes por ejecutar a
lo largo de los primeros meses
de 2009 para concluir en el mes
de julio.

Según destacó el alcalde, Ja-
vier Cascante, "la intervención
para mejorar la traves~a comen-
zará desde la zona de la rotonda
de la residencia de Caja Dueto
hacia el casco urbano y supone
añadir una mejora más a la loca-
lidad puesto que, este año, por
ejemplo estrenaremos la guarde-
ría y se acabará también el edifi-
cio Pandora".

La travesía de Santa Marta cambíará su fisonomia en un año./EÑE

I Cinco nuevas rotondas
La travesía de Santa Marta
contará al concluir su reforma
con media docena de rotondas
(cinco de ellas nuevas) para ra-
lentizar y regular el paso de
los vehiculos por el casco ur-
bano. Desde la rotonda actual
de la residencia de Caja Duero
se incorporarán otras cinco:
en el camino de Carbajosa, en
las calles Marcos Escribano,
Ricardo Marcos, Antonio Ma-
chado, Camino de Nuevo Naha-
rros y el acceso a Valdelagua.
Asimismo se ha previsto que se

supriman las actuales vías de
acceso laterales en ambas már-
genes de la vía. Este cambio se
ha determinado al valorarse
que eran necesarias cuando el
transito de vehiculos superaba
los 18.000 al dia. Ahora se dará
paso dos novedades muy im-
portantes como son los aparca-
mientos en batería (hasta aho-
ra eran en línea) y una zona
dotada con carril bici, desde la
glorieta del camino de Carba-
josa hasta la calle Marcos Es-
cribano.
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La Xunta rehabilitará
espacios públicos en
61 municipios con un

coste de 20,5 millones
SANTIAGO * Agencias

61 municipios gallegos se
verán beneficiados entre este año
y el 2010 de la rehabilitación y
reurbanización de espacios públi-
cos con una’inversión de 20,5
millones de euros, según anun-
ciaron ayer el vicepresidente de
la Xunta, Anxo Quintana, y la res-
ponsable de Vivenda e Solo,
Teresa Táboas, Ambos presenta-
ron estas obras que pretendén
humanizar, modernizar y fomen-
tar la calidad urbanística de los
espacios públicos de las villas y
ciudades del país. Del total pre-
supuestado este año se ejecuta-
rán en las cuatro provincias galle-
gas obras por 10.257.348 euros;
en el 2009, la cantidad asignada
es de 6.700.772, y en el 2010,
la previsión de inversión es de
3.537.846 euros.

Quintana declaró que con
estas actuaciones se avanza en
uno de los principales objetivos
de la Consellería de Vivenda, que
es el de impulsar una cultura del
urbanismo social basado en el
uso inteligente del territorio. "Ese
es el desafío y la responsabilidad
que tenemos los poderes públi-
cos, conservar y regenerar el
patrimonio arquitectónico frente
a la prioridad de ocupar nuevos
espacios", y apuntó que hay que
ser capaces de combinar las diná-
micas de expansión urbanística
con la apuesta efectiva por la
rehabilitación del patrimonio ya
construido.

Teresa Táboas indicó que de
la cantidad total presupuestada,
la Administración autonómica
participa con el 80% y los muni-
cipios con el 20% restante y
beneficiará a pequeñas y media-
nas empresas locales asentadas
en cada uno de los concellos
beneficiados.
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REFINERIA BALBOA

La Junta
prepara las
alegaclones
al oleoducto

INDUSTRIA. Imagen de la eementera que el Grupo Alfonso Gallardo posee en el municipio de Jérez de los Caballeros

La plataforma a favor del oleoducto
asegura que el proyecto es viable
Refineña Balboa creará 3.000 puestos de trabajo en Huelva y Badajoz

ODIEL HUEVA

La plataforma constituida en Extre-
madura en favor de la Refinería Bal-
boa y del oleoducto para abastecerlo
elahoró ayer un comunicado recha-
zando los argumentos de los detrac-
tores de esta moderna infraestruc-
tura que significará la creación de
centenares de trabajo en Huelva y Ba-

se oponen a esto mismo en Extre-
madura y en Huelva.

Desde la plataforma de progreso
y desarrollo económico estiman que
tanto Huelva como Extremadura
son dos de los lugares con mayores
indices de paro "cifras que seguirán
aumentando dada la situación actual
de la economia y de la construcción

dajoz, con la pérdida de numerosos puestos
......................................................... de trabaio".
Los detractores realizaron reciente-
mente unas declaraciones en las que
aseguran que este proyecto es invia-
ble porque ya se están llevando a cabo
las ampliaciones de otras dos refi-
neñas en España, una en Huelva y
otra en Cartagena, con las mismas ca-
pacidades de producción y las mismas
características técnicas que Refineña
Balboa y porque existe una "mínima"
demanda de productos refinados.

Por ello se muestran sorprendidos
en el sentido de que preferen el de-
sarrollo industrial, económico y la ge-
neraeión ele emnleo pn otr~.~ ~nn~s v

Refineña Balboa creará 3.000
puestos de trabajo directos e indi-
rectos y dará un fuerte impulso al cre-
cimiento económico, social y al de-
sarrollo industrial. La creación de
puestos de trabajo lleva consigo el de-
sarrollo del sector servicios, de las in-
fraestructuras, sector sanitario.

Otra de las importantes justifica-
ciones para llevar a cabo este pro-
yecto, según la plataforma, es que
existe un importante déficit de pro-
ductos petroliferos en España, prin-
cipalmente de combustibles para el
transporte (gasóleo y queroseno)

que se están supliendo con importa-
ciones y, según las previsiones ofi-
ciales, se mantendrá estable en el 2012
aún con la puesta en marcha de Re-
fneña Balboa y con las ampliaciones
de otras dos refinerías en España.

Las plantas de refino son compa-
tibles con el desarrollo agrícola (caso
de la refineña de Cepsa en Huelva
junto a plantaciones de fresas), ga-
nadero y turístico de su zona de in-
fluencia como también lo demuestran
las refineñas de interior de Tenerife
y A Corufia que están dentro de los
centros urbanos. Además, "no hay
que olvidar que Refineria Balboa será
la planta de refino de España más ale-
jada de un núcleo urbano".

En cuanto al argumento, ’~tan ma-
nido, de que el petróleo está aboca-
do a desaparecer, hoy en día, las re-
servas de petróleo están valoradas en
40 años y hace 20 años existía el
mismo pronóstico lo que quiere
decir que, año tras año, se descubren

I1,- Precios
La demanda actual
de petróleo y los
precios incentivan
ia búsqueda de
nuevas reservas,
prueba de ello es el
hallazgo de yaci-
mientos en el mar
en aguas cada vez
más profundas, en
lugares que ante-
ñormente no se te
nian en cuanta por
su incomodidad a
la hora de extraer el
producto y que las
nuevas técnicas si
que logran realizar
~in inpJ’tr ~xl~=r ti~nf~*~

HUELVA La Consejeria de
Medio Ambiente de la Junta
de Andalueía está trabajando
"inteusanlente" en la redac-
ción de las alegaciones al
proyecto de oleodueto de la
Refineria Balboa del Grupo
Gallardo que afecta a las pro-
vincia de Huelva y Sevilla.

La consejera de Medio Am-
biente, Cinta Castillo, partici-
pó en la provincia onubense en
el primer Foro Internacional
de Proteínas: Salud, Alimen-
tos y Medio Ambiente, asegu-
r~ a los periodistas que una
vez que se ha hecho público el
proyecto su departamento

está estudiando las posibles
alegaciones "como ocurre con
cualquier proyecto industrial
o empresarial que afecta al
medio ambiente".

Asimismo, indicó que por el
momento ningún ayunta-
miento cuyo municipio puede
verse afectado por el paso de
esta infraestructura ha pre-
sentado alegaciones al proyec-
to, y que sólo ha habido anun-
cios de que se van a presentar.

El Boletín Oficial de la Pro-
vineia recogía la semana pa-
sada la convocatoria de infor-
mación pública sobre la parte
del proyecto referida a la pro-
vincia de Huelva.

El oleoducto transportará el
crudo desde el Parque de Alma-
cenamiento en Palos de la Pron-
teta hasta la refineria en Los
Santos de Maimona en Badajoz.
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La obra oficial licitada
crece un 83% y alcanza
los 86 millones de euros

LM,

SORIA.--La obra oficial licitada
por tas administraciones en Soña
ascendió a un total de 86,78 mUlo-
nes de euros durante los meses de
enero a mayo, con un aumento del .
83,3% sobre el mismo período del
año anteñor. De] total acumulado
en mayo del presente año, el 78,5%
se correspondió con obra licitada
por Administración General del Es-
tado, con 68,29 millones de euros,
[o que supone un aumento del
214,24% con respecto a] mismo pe-
fiodo del año 2007.

Con respecto a la Junta de Casti-
lla y León, la bcitación acumulada
hasta mayo se elevó hasta los 13,88

millones de euros, un 16% del total
acumulado, lo que supone un
74,27% más que en relación al mis-
mo periodo del año anterior. Sin
embargo, la ilcitaciÓn por parte de

Obra oficial en Castilla y León (enero-mayo de 2008)

¯ ~ Enlc~dncopñmemsmesesde2OOS, las
~Jminis~aciones ¢on~ataton un 48% más cea~
de ob’a que en el misnlo peñodo de 2007. nEm¢~a~ ~07

A Provin¢Jas ’a Admlnlalraci6n~~~tuos)
Mi~ I Vañadón2006
deeum3 I sc¿re2~07(%)Central V~%

4S3 I 0,0 ¡ 264,8 211,3
" 402.4 I’’’2"72,4"’" /824,4

.... 35~,6 1 ’~:~,¥ ....................................................~~o~ = ..................

S,?l~r~n%.._ ~4 ~ -~,2 mm,m,e

las administraciones locales cayó ..~ ........... a)~ i ........?J~.5.....kocal

un 73,41%, al sumar 4,70 millones ..S~ ............. ~5,l .... 83,3 ¯ 191,3 -21,0
de euros. Representó un 5,42°/° del Valla~id 250.3 [ 35,9 ¯ 151
total. Zarnora 484 ~ -27,3 To~l

Del vo]umen total de la licitación "(l~ ........................ -70,’4 "" I~~~5,7 4~0
efectuada hasta mayo, el 82,82% T~al ................t~~ i- ’~~.......
corresponde a obras ci~les, que
suman la cantidad de 71,87 millo-
nes de euros) y supone B~l incre-

mento interanual del 142,29%. Por
su parte, la cantidad destinada a
las obras de edificación se elevó a
14,91 millones de euros, lo que re-

FIJ BVI~ C,~ leaea ~ Oo,~í~~ ~ C,,~A~ y La~

presentaba el 17,18%, y significó
un descenso del 15,68% con res-
pecto al mismo periodo del año pa-
sado. Además, el sistema mfis uti[i-

zado en volumen económico fue el
concurso, con 75,32 millones, que
suponia el 86,79% de los sistemas
existentes¯
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El estudio de la conexión
ferroviaria a Almorchón
estará listo en 15 meses
Obras Públicas ha encargado
la elaboración del documento
a la consultora Aoia )(XI

F.. Preu

En un plazo de 15 meses desde
la firma del contrato estará ela-
botado el estudio informativo
de la conexión ferroviaria entre
C6rdoba y Almorchón, un pro-
yecto que pretende recuperar el
tráfico de nenes de la capital
con la comarca del Valle del
Guadiato. La empresa pública

Ferrocarriles de la Junta de Anda-
lucía, dependiente de la Consejería
de Obras Públicas, ha adjudicado a
la empresa Apia XXl, por 661.4416
euros, la redacción de este infor-
me. Según la delegada de la conse-
jería, Mar Giménez, esta empresa
presentó las mejores de ofertas téc-
nica y económ/ca de las 16 registra-
das. La conexión ferroviaria Cór-
doba-Almorchón tiene como fin
permitir "la prestación de un servi-
do mixto, sobre todo de transporte
de mercancías, pero también de
pasajeros yturístico".
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